

A. Rodríguez M.  
Director

R. Saénz M.  
Administrador

B. Pérez A.  
Jefe Redacción

EDICIÓN N°. I

-o-

PRECIO:  
No. Suelto  
\$0.15  
Suscripción  
\$0.50

Quepos, C. R. Junio 10, 1956. (AÑO DEL CENTENARIO)

Página N°. 1

## EDITORIAL.

Reproducimos la siguiente carta de la Sra. Claudia de Boza, distinguida Directora de la Escuela Doris Stone de este lugar, a manos de Editorial, ya que hacemos nuestros sus conceptos.:

"Un distinguido grupo de propulsores del progreso en Puerto Quepos, tuvo la feliz iniciativa de editar un periódico local y aquí lo tenemos saliendo hoy a la luz pública, lleno de optimismo y de afanes para servir a la comunidad.

LUCHA, cual faro de luz, se propongo luchar por el engrandecimiento del Cantón do Aguirre, procurando ser fuente de información, fuente de ilustración y fuente de combate.

LUCHA, procurará la consideración, el estudio y la mejor solución de los problemas de nuestra comunidad.

LUCHA, servirá al niño y al adulto, al agricultor y al industrial, al trabajador del campo y al obrero, al comerciante, al profesional, es decir, a todos los habitantes del Cantón.

Colaboraremos con entusiasmo para darlo larga vida. Colaboraremos decididamente para que cada número futuro, sea más interesante, más atractivo, más ameno.

Congratulo efusivamente a los iniciadores de esta cruzada cultural.

Los felicito con sinceridad y que sigan adelante. -"

## ¡PAÍS CE MENTIRA!

Si señores, parece mentira porque es absolutamente cierto: La Compañía Bananera arrancó de raíz la casa de la Estación do Parrita dejando únicamente el "Planchó" como recuerdo de este acto insólito que ha llenado de justa indignación al pueblo. Es decir, de ahora en adelante quien quiera dejar o tomar el tren en Parrita, tendrá que hacerlo a bajo el sol abrasador de estas latitudes, o bajo de un aguacero torrencial.- Es que no pensó la Compañía Bananera en el doloroso y triste espectáculo de las madres con sus niños enfermos en brazos, afrontando semejante situación? Además, tiene otros aspectos sumamente graves el problema. Por ejemplo: Como van a embarcar y

desembarcar sus mercaderías los comerciantes cuando está lloviendo? Con tal procedente, no es aventurado suponer que la Compañía ordenará, con el mismo desfado que ordenó demoler la estación, lanzar al agua y al barro la carga de los comerciantes Parriteños. Para la Bananera, el poco de tablas que recogió después de arrancar la estación, tiene un valor difícil, dramáticamente ridículo, en este caso. Es por esto que se aviva nuestra indignación y unimos convencimiento nuestra protesta, a la protesta de la atropellada ciudadanía. Pedimos la intervención inmediata de la Municipalidad para que resuelva este delicado asunto.

Boticas  
de

Margarita Black de Mora  
(La Botica mas seria de Quepos)

INFORME DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA PROGRESISTA DE QUERPOS, DON RUBEN SAEZ MOLINA.

La Junta Progresista fue creada por votación popular el 25 de Julio de 1955. Once meses de labor, y un efectivo beneficio para el Cantón. Luego de creada fue su acción encaminada a la consecución de la carretera Querpos a San Marcos. De todo el pueblo se conocida la jira que se llevó a cabo en el mes de Setiembre del año ppdo. para constatar la posibilidad de construir dicho obra. En esta gestión se distinguieron, el entonces presidente de la Junta don Alberto Bazzani y el secretario don Humberto Rodríguez O. que en compañía de otro miembro de la Junta, el Jefe Político y vecinos de este lugar hicieron la jornada. Esta Directiva en la comisión del Octubre ppdo. jugó un papel importante al socorrer a más de 50 familias con provisiones y ropas con un gasto de \$410.35 y se envió a la Cruz Roja Costarricense \$314.05 y más de 100 libras de ropa usada. Todo esto, gracias a la colaboración del Pueblo. Por ausencia definitiva de algunos de sus miembros fue reorganizada la Junta, quedando integrada de la siguiente manera: Presidente Rubén Sáenz M.; Vice-Presidente Pedro Ruporto Ziegler, Secretario Alfonso Rodríguez M.; Pro-Secretario William Mostayer, Tesorero Luis Zamora G.; Fiscal, Angel Meza B.; Vocales: Elías Castro R. - José J. Martínez J. - Belisario Pérez A. - José Sequera C. - Víctor M. Ortiga C. - Esta misma Junta hizo posible que se designara con el nombre de Juan Santamaría, a la calle que partiendo del paseo Garbo remata en el corredor; hoy contamos con el parque de los HÉROES del 56 gracias a la cooperación de la corporación Municipal y el empeño de esta Junta. En cooperación con la Municipalidad, la Junta Progresista acordó a uno de sus miembros, el Dr. Rodríguez Morón, para que en compañía de miembros de la Municipalidad tratara con el Instituto de Turismo a fin de estudiar las posibilidades turísticas de este lugar, también se trató con el Instituto Costarricense de Electricidad para buscar una solución al problema de la fuerza Eléctrica de Querpos. Nuestra gestión ante el Ministerio de Educación hizo posible que la Escuela de Papaturro fuera creada y dotada de una maestra. Los niños de este sector hubieran tenido que quedar sin el pan de la cultura a no haber sido por la pronta intervención de la Junta. En materia de Sanidad se han hecho muchas gestiones; (Pasa Pág. 4).

T A V I O . . .

# ¡EL COMERCIANTE QUE LUCHA POR ABARATAR LA VIDA AL PUEBLO!

INTERESANTE CONVERSACIÓN CON EL PRESIDENTE DE LA LIGA INQUILINARIA DE QUERPOS.

DON FELIX DE LA PENA.

Nos encontramos con don Félix en su negocio y esperamos que terminara de atender a unos clientes, para iniciar la conversación que, por haberla considerado de importancia pública:

-Don Félix, es Ud. el Presidente de la Liga Inquilinaria?

-Sí, por cierto que no encuentro muy satisfecho de serlo.

Cómo nació esa organización?

-Bueno, la Junta Progresista del lugar, en vista de los altos precios de los alquileres resolvió convocar, a una asamblea pública para abordar este problema, en esa se acordó elegir un comité que tuviera en sus manos este asunto. La elección recayó en las siguientes personas: Yo, como Presidente; Secretario don Víctor Mora; Tesorero Dr. Rodríguez Morón; Fiscal don Horacio Mata; Vocales don Leónidas Álvarez y don Leopoldo Rojas. Días después se acordó que el Dr. Rodríguez confundiera en San José con varios abogados sobre el complejo problema de inquilinato de Querpos. Por cierto que trajo muy interesantes datos para la lucha. En estos días nuestra Liga convocará a una asamblea de vecinos para dar a conocer aspectos de la ley que regula los alquileres.

-Bueno don Félix, cómo se financia ese comité?

-Esa es la parte mala del asunto: no tenemos entradas y lógicamente tenemos que hacer gastos. Esperamos que todos los vecinos de Querpos cooperen con la "Liga" por un beneficio de todos.

Oremos haber interpretado bien las palabras de nuestro buen amigo don Félix de la Roa y, esperamos un artículo suyo para nuestra próxima edición, en el cual enumere algunos aspectos del problema inquilinario.

NO HAGA SU VIAJE INCOMODO.

POR TREN. VUELE DIRECTO POR

~~ALPAF~~

Miguel  
Fallas Albertazzi

PROSPECTIVAS DE QUPOS

Se anuncia para este mes una reducción radical del personal de la Compañía Bananera en Qupos. Se dice en fuentes autorizadas que serán abandonadas por la Compañía las fincas del sector de Naranjo: Portalón y Silencio y otras. Es más, en estos momentos tiene desmanteladas Savagro y Parrita. Lo grave de esto no es el hecho simple de que la Compañía se vaya. Lo grave radica en que al irse levantarán las vías de comunicación de su propiedad, únicas existentes en esta región, con lo cual aísla totalmente a centenares de campesinos que están afincados en los alrededores de sus fincas Bananeras. Otra cosa grave es que al irse la Compañía deja cientos de hectáreas de los mejores ter-

renos de esta Zona, abandonados e dados en arriendo a quienes los están cercando para dedicarlos a la ganadería, actividad que ocupa pocas, pero pequeñas áreas con lo cual es casi nulo el beneficio que pueda derivar nuestro Cantón. LUCHA hace un llamamiento a todas las fuerzas vivas de Qupos para que el Gobierno adquiera los terrenos que abandonó la Compañía y los entregue con facilidades a los campesinos sin tasa. Si no se lo da esta solución al agudo problema que comontamos, en muy corto plazo veremos cerrar sus puertas a la mayoría del comercio quopense.

VOZ DE ALARIA DA EL CIUDADANO DON RAULIO JIMENEZ J.

Estamos en la hora decisiva, que es cuando la Compañía Bananera levanta sus ríos en el distrito de Savagro, dejando así la totalidad de la población agrícola dotrás de dos ríos bastante caudalosos como son el Savagro y Naranjo. ¿Qué lo succederá a esos agricultores aislados? buscardo con sus productos para San Isidro del General donde irán a establecer sus negocios y así adquirirán nuevos compromisos, restándole al comercio en General, de este Cantón gran parte de sus entradas, para con ello hacerle frente a los impuestos que pide uno y otro concepto estamos obligados a pagar. Debemos advertir también que con tal acontecimiento

bajardán en gran escala las entradas Municipales. Esto sólo tiene la siguiente resolución, buscar que Obras Públicas nos hagan dos puentes en lugar seguro, sobre los ríos Naranjo y Savagro, que la Honorable Municipalidad y la Junta Cantonal de Caminos desplieguen sus actividades para que con los mismos fondos del Distrito y, con una ayuda de la que tenemos conocimiento, darán la Junta Cantonal de Pérez Zaldón, se una a esta Cantón, una gran extensión agrícola, que vendrá de hecho a llenar el vacío que deja la Compañía Bananera, con posibilidades futuras para un resurgimiento en General.

SOCIALES

HOGAR DE PLACERES

El hogar fundado por el Sr. Alfredo Alfonso Pérez y su estimable esposa Sra. Doña Mina do Pérez, se encuentra de plácemes con el arribo de una preciosa a chiquita que ha venido a llenar de alegría a este hogar amigó.

BUELO BLANCO

El hogar formado por nuestro amigo Frn. Milán Rojas II, y su señora esposa se ha enriquecido con el fallecimiento de su último varoncito el cual vivió pocas horas. Para el amigo Rojas y Sra. nuestro más sentido pésame.

DEPORTES

Los fornidos Equipos Boqueteo F. C. y Maquin F. C., se enfrentarán el próximo viernes en la Plaza de Rancho Grande, a las 10 y 30 de la noche.

Patterson de los pesos pesados derrotó el viernes pasado al famoso "Huracán" por la decisión de los jueces; Patterson hará su próxima pelea por el título que dejó Rocky Marciano.

(aceptamos notas deportivas).

JUNTA DEL PRESIDENTE (Viene Pág. 2)

Falta un poco de cooperación de algunos vecinos pero contamos con la promesa del Inspector Sanitario que hará cumplir con la ley a quién atente contra la salud Pública. La Jefatura Política ha recibido de la Junta Progresista algunas gestiones en pro de la salud moral del lugar: bares en billares y en prostíbulos, etc, con justicia hemos de decir que este mal, el peor de todos, ha sido enfocado por la Jefatura Política y las autoridades se preocupan por cumplir. El problema de la población, posas y noddies fue planteado por la Junta Progresista ante el Sub-Inspector de Hacienda y este delincuente funcionario coopera con el pueblo vigilando que se cumplan las leyes. Por acuerdo de la Junta Progresista se convocó al Pueblo el 1º de Mayo para tratar de conseguir el abaratamiento de los alquileres, de esta convocatoria nació la "Liga Inquilinaria", cuyas gestiones tienden a conseguir el rebajo de los alquileres del comercio y de casas de habitaciones, y esperamos que se ha de resolver con justicia de parte de los propietarios, este delincuente problema. La Junta Progresista agradece a la Municipalidad, Autoridades y entidades en General la cooperación prestada a sus esfuerzos por mejorar la situación moral y material de este lugar, y espera poder servir a la comunidad contando con el desinteresado esfuerzo de sus habitantes. Nosotros sabemos que la misión a nosotros encargada nos ha de proporcionar disgustos, contratiempos y en pequeño mas de trabajo, pero esperamos a la postre ver coronada nuestro esfuerzo con el bienplacito de todos en general.

LA PONERSE CON.  
DIOS SEÑORES.  
QUE AQUI ESTA.  
EL "GALLO".

FIESTA AL ARBOL

El próximo 15 de junio celebrará la Escuela Doris Stone la tradicional Fiesta del Árbol. Pero este año tiene un significado mayor, ya la Escuela a plantar cuarenta árboles en el Parque de los Héroes del 56, por lo que se convierte este festejo en uno de muy elevado simismo en este año del Centenario. La colaboración de los escolares en el establecimiento de Querpos es de gran importancia, pues esto servirá para inculcarles más orgullo por el lugar en donde viven. Hasta hace poco tiempo todos los que habitaban en

este Cantón nos sentíamos de afuera; estos actos sencillos pero colectivos, plantar árboles, ubicar la Escuela, etc., van haciendo poco a poco que la gente se arraigue cada vez más en la localidad. No debo interpretar que somos partidarios de un localismo extremo, pero si creemos firmemente que el cariño al lugar, el apego hacia él, es una de las fuerzas que más impulsan a los pueblos hacia su progreso. Felicitamos al Personal Docente por su iniciativa y esperamos que todos los vecinos cooperen, para evitar la destrucción de estos arbolitos.

BALTAZAR  
MORALES.

EL PANADERO

QUE VENDE SU  
PAN CON EL.  
PESO QUE EXIGE

LA LEY.